

DÍA MUNDIAL DEL OLIVO

Córdoba, 20 de noviembre de 2025

Excelentísimos ministros,

Representantes de gobiernos y organizaciones internacionales,

Autoridades locales (regionales y autonómicas) estimadas delegaciones, amigas y amigos del olivo:

Es un verdadero honor, en nombre del Consejo Oleícola Internacional, **formar parte de la iniciativa de esta extraordinaria celebración del día mundial del olivo.**

Hoy, **Córdoba**, una tierra donde el olivo tiene raíces profundas, acoge esta reunión ministerial que reúne a los representantes de los principales países oleícolas.

Juntos, **representamos más del 95% de la producción mundial de aceite de oliva y aceitunas de mesa.**

Este encuentro no solo es testimonio del **compromiso con el olivo y las personas que se dedican al sector oleícola**. Es, también, la **voluntad compartida de construir un futuro más sostenible, más saludable y más próspero.**

Señoras y señores,

permítanme que les presente brevemente el **contexto oleícola internacional**:

Nos reunimos en un momento clave.

Según las cifras provisionales, esta última campaña (2024/25) hemos alcanzado un **récord histórico mundial tanto en la producción de los aceites de oliva, con más de 3,5 millones de toneladas, como en la producción las aceitunas de mesa con 3,3 millones de toneladas.**

Un logro que refleja la **resiliencia del sector** tras dos campañas difíciles, marcadas por fenómenos climatológicos extremos, que propiciaron dos campañas cortas consecutivas por primera vez desde que tenemos registros estadísticos.

Hay que señalar que este récord histórico en la producción viene a consolidar una **sólida tendencia de crecimiento: en los últimos 25 años, se ha doblado la producción y el consumo mundial de aceites de oliva.**

Además, esta campaña histórica de producción se ha podido **comercializar con unos precios razonables**, en el entorno de la media de las últimas seis campañas, y con una **extraordinaria recuperación del consumo**. Particularmente importante, es el crecimiento del consumo **en países que no son del entorno mediterráneo**.

En consecuencia, **las exportaciones de aceite de oliva han alcanzado también un máximo histórico de 1,3 millones de toneladas**, un 27% más que la campaña anterior.

Hoy en día **se exporta un tercio del aceite de oliva que se produce**.

El extraordinario crecimiento del consumo internacional solo es posible gracias a un **marco de confianza global que el Consejo Oleícola Internacional lleva construyendo desde hace más de 65 años**. Nuestra labor sigue siendo más necesaria que nunca: promovemos un marco normativo común, basado en el rigor científico.

La norma comercial del COI es un instrumento vivo que facilita el comercio y constituye la referencia mundial para la autenticidad y la calidad tanto para los aceites de oliva, como para las aceitunas de mesa.

Pero no podemos ignorar los **retos** a los que nos enfrentamos. El **cambio climático, la necesidad de adaptar el cultivo, de expandir y diversificar las regiones de producción, de mejorar las prácticas agrícolas y de poner en valor el olivar y sus productos, exigen una acción conjunta y coordinada.**

Es por ello que el COI impulsa **proyectos clave** como la **conservación y la gestión de los recursos genéticos del olivo, la cooperación técnica entre países, y la difusión de buenas prácticas y del mejor conocimiento científico al servicio del sector.**

Pero también, **el reconocimiento de la contribución del olivar a la salud de las personas y a la salud del planeta.**

No se puede explicar la expansión del consumo de aceite de oliva fuera de las regiones no tradicionales del Mediterráneo sin la **asociación aceite de oliva-salud.**

Más de 1.000 estudios científicos confirman los efectos beneficiosos del aceite de oliva virgen extra en la prevención de enfermedades cardiovasculares, metabólicas y neurodegenerativas. Por eso, desde el COI apoyamos desde hace décadas la promoción de la **dieta mediterránea**, hoy Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad, y mantenemos un **servicio de información actualizado que recoge y disemina toda la evidencia científica relacionada con la salud, los aceites de oliva y las aceitunas de mesa.**

También ponemos de manifiesto **la contribución del olivar a la mitigación de los efectos del cambio climático.** Son más de 11 millones de hectáreas, de un bosque domesticados, que actúan como un sumidero de carbono.

Estamos desarrollando una **herramienta de cálculo de balance de carbono** que nos va a permitir cuantificar con precisión la capacidad de absorción del olivar, para poder comunicarlo, mejorarlo con buenas prácticas agronómicas y facilitar el acceso a los mercados voluntarios de créditos de carbono en las mejores condiciones para el olivar.

Por todo ello, entendemos que **el olivar no sólo cuenta con una tradición milenaria, sino que forma parte de la solución a los desafíos presentes y futuros para alimentar a una población mundial creciente de una forma saludable y sostenible.**

Fruto del encuentro de alto nivel del día de hoy, queremos promover **la Declaración de Córdoba** que reafirma el compromiso de los países con el sector oleícola. Un documento que recoge los principios y principales actuaciones comunes en materia de calidad, sostenibilidad, salud, comercio, promoción y cooperación internacional relacionadas con el sector oleícola.

La declaración de Córdoba es también un **reconocimiento al esfuerzo de los olivicultores, los empresarios, los industriales y los exportadores de aceite de oliva y aceitunas de mesa**. Un compromiso conjunto para reforzar visibilidad y apoyo a este sector estratégico.

Quiero agradecer a cada uno de los ministros y viceministros su presencia hoy en esta reunión de alto nivel; también a sus representantes y a las Organizaciones Internacionales, así como a aquellos que nos han enviado su apoyo mediante un mensaje por vídeo.

Permítanme agradecer especialmente al **Ministro del Reino de España**, país anfitrión, por su apoyo desde el principio a esta iniciativa. También al **Presidente de la Diputación de Córdoba** que nos ha acogido con una hospitalidad ejemplar y a todas las personas, en particular las de la **Secretaría Ejecutiva del COI**, que, con su trabajo, en muchos casos adicional a sus tareas cotidianas, han hecho posible que celebremos esta reunión.

Como director ejecutivo del Consejo Oleícola Internacional, quiero **concluir** estas palabras reafirmando el compromiso de esta institución con el **diálogo y la cooperación internacional y con el sector oleícola, para que, juntos, facilitemos su crecimiento y sostenibilidad**.

Muchas gracias por su atención